

Dimanche 8 décembre 2024

2ème Dimanche de l'Avent - Année C



Paroisse de Gazeran - 4 rue de l'église 78125 GAZERAN - 01 34 83 19 23 - paroissedegazeran10@orange.fr

► **Prière** Dieu de puissance et de miséricorde, ne laisse pas le souci de nos tâches présentes entraver la marche de ceux qui se hâtent à la rencontre de ton Fils ; mais forme-nous à la sagesse d'en haut, qui nous fait entrer en communion avec lui.

► **Lecture du livre du prophète Baruc** 5, 1-9

Jérusalem, quitte ta robe de tristesse et de misère, et revêts la parure de la gloire de Dieu pour toujours, enveloppe-toi dans le manteau de la justice de Dieu, mets sur ta tête le diadème de la gloire de l'Éternel. Dieu va déployer ta splendeur partout sous le ciel, car Dieu, pour toujours, te donnera ces noms : « Paix-de-la-justice » et « Gloire-de-la-piété-envers-Dieu ». Debout, Jérusalem ! tiens-toi sur la hauteur, et regarde vers l'orient : vois tes enfants rassemblés du couchant au levant par la parole du Dieu Saint ; ils se réjouissent parce que Dieu se souvient. Tu les avais vus partir à pied, emmenés par les ennemis, et Dieu te les ramène, portés en triomphe, comme sur un trône royal. Car Dieu a décidé que les hautes montagnes et les collines éternelles seraient abaissées, et que les vallées seraient comblées : ainsi la terre sera aplanie, afin qu'Israël chemine en sécurité dans la gloire de Dieu. Sur l'ordre de Dieu, les forêts et les arbres odoriférants donneront à Israël leur ombrage ; car Dieu conduira Israël dans la joie, à la lumière de sa gloire, avec sa miséricorde et sa justice.

► **Psaume 125** R/ Quelles merveilles le Seigneur fit pour nous : nous étions en grande fête !

Quand le Seigneur ramena les captifs
à Sion,
nous étions comme en rêve !
Alors notre bouche était pleine de rires,
nous poussions des cris de joie.

Alors on disait parmi les nations :
« Quelles merveilles fait pour eux
le Seigneur ! »

Quelles merveilles le Seigneur fit
pour nous :
nous étions en grande fête !

Ramène, Seigneur, nos captifs,
comme les torrents au désert.
Qui sème dans les larmes
moissonne dans la joie.

Il s'en va, il s'en va en pleurant,
il jette la semence ;
il s'en vient, il s'en vient dans la joie,
il rapporte les gerbes.

► **Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Philippiens** 1, 4-6.8-11

Frères, à tout moment, chaque fois que je prie pour vous tous, c'est avec joie que je le fais, à cause de votre communion avec moi, dès le premier jour jusqu'à maintenant, pour l'annonce de l'Évangile. J'en suis persuadé, celui qui a commencé en vous un si beau travail le continuera jusqu'à son achèvement au jour où viendra le Christ Jésus. Dieu est témoin de ma vive affection pour vous tous dans la tendresse du Christ Jésus. Et, dans ma prière, je demande que votre amour vous fasse progresser de plus en plus dans la pleine connaissance et en toute clairvoyance pour discerner ce qui est important. Ainsi, serez-vous purs et irréprochables pour le jour du Christ, comblés du fruit de la justice qui s'obtient par Jésus Christ, pour la gloire et la louange de Dieu.

Alléluia. Alléluia.

Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers :

tout être vivant verra le salut de Dieu. **Alléluia.**

► **Évangile de Jésus-Christ selon saint Luc** 3, 1-6

L'an quinze du règne de l'empereur Tibère, Ponce Pilate étant gouverneur de la Judée, Hérode étant alors au pouvoir en Galilée, son frère Philippe dans le pays d'Iturée et de Traconitide, Lysanias en Abilène, les grands prêtres étant Hanne et Caïphe, la parole de Dieu fut adressée dans le désert à Jean, le fils de Zacharie. Il parcourut toute la région du Jourdain, en proclamant un baptême de conversion pour le pardon des péchés, comme il est écrit dans le livre des oracles d'Isaïe, le prophète : *Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. Tout ravin sera comblé, toute montagne et toute colline seront abaissées ; les passages tortueux deviendront droits, les chemins rocaillieux seront aplanis ; et tout être vivant verra le salut de Dieu.*

Annonces de la semaine

► **Agenda**

- Lundi 9** 19h00 Fête de l'Immaculée Conception (Gazeran)
- Mardi 10** 9h15 Prière des Mères à Gazeran et Poigny
16h00 Messe au Relais Tendresse (Gazeran)
20h00 Réunion de l'équipe Com' (Gazeran)
- Mercredi 11** 9h30 Messe à Gazeran
- Jeudi 12** 18h30 Messe à Gazeran
20h45 Assemblée de prières à Orphin
- Vendredi 13** 16h30 Messe à la Cerisaie (Poigny)

► **La semaine prochaine**

- Samedi**
14 décembre
18h Messe
à Saint-Hilarion
- Dimanche**
15 décembre
10h30 Messe
à Gazeran

► **Mariages**

Samedi 7 décembre
à Poigny la Forêt
Sylvain DUPERRIER
& Sandra VITALE

Samedi 14 décembre
à Saint-Arnoult
Camille DUCHANGE
& Marie WEBER

► **Il nous a quittés...**

Honoré LEMENEC
dont les obsèques ont eu lieu
le 3 décembre à Gazeran

► **Intentions de messe**

Poigny

Geneviève DELGA
Christian CHÂTEAU
Michèle FULGERAS
Les défunts de la Villeneuve

Gazeran

Jean-Louis AUGUSTIN,
Germaine LAPICIDA
Michèle LAMOTTE

► **Lundi 9 décembre à 19h à Gazeran**

Solennité de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie

L'Eglise célèbre **le 8 décembre** (le 9 lorsque le 8 tombe un dimanche), l'Immaculée Conception de la Vierge Marie. En ce temps de l'Avent, c'est l'occasion de nous tourner vers celle que Dieu a choisie pour nous donner son Fils, préservée dès sa naissance du péché originel, « par une grâce venant déjà de la mort de son fils ».

► **Concerts de musique sacrée**

- **Le dimanche 8 décembre à 17h30 dans l'église Saint Rémi de MITTAINVILLE :** par « Le Chœur des Odonates ». Entrée libre. Ce concert sera l'occasion d'un **appel aux dons** par la mairie, en lien avec la Fondation du Patrimoine, **pour réaliser les travaux nécessaires dans l'église de Mittainville.**
- **Le jeudi 19 décembre à 20h dans l'église Saint Lubin de RAMBOUILLET :** par l'**Académie Musicale de Liesse**. Entrée libre. Venez nombreux, en famille, entre amis, avec vos voisins...pour écouter ce chœur exceptionnel de jeunes garçons interpréter des chants traditionnels de Noël et autres œuvres sacrées ! Faisons nôtre la devise de leur école : "Mes enfants, soyez joyeux !" et venons les écouter nombreux !

► **Conseil pastoral**

Le conseil pastoral s'est réuni mercredi 4 décembre, sous la présidence du Père Isidore, notre curé.

Nous avons évoqué les différentes rencontres programmées avec quelques « Équipes » de la paroisse (Servants d'autel, Communication, Visiteurs des malades, sacristains, Éveil à la Foi, Comité des fêtes), ainsi que la préparation des célébrations de Noël.

Nous avons également discuté de l'année Jubilaire, qui s'ouvre le 24 décembre prochain à Rome : il s'agit d'un temps exceptionnel, que nous sommes appelés à vivre également en diocèse et en paroisse, avec notamment un temps fort le jeudi de l'Ascension (29 mai), qui réunira tout le diocèse à Jambville ! Nous communiquerons régulièrement sur ce sujet au long de l'année.

► **Lectio divina**

Le groupe de Roseline et Alain Guyot se réunira **chez Jacqueline Vahe**
mercredi 11 décembre à 15h

► Informations du Doyenné

- **Cheminer vers Noël** : Pendant l'Avent, le doyenné vous propose un **cycle de préparation à Noël** les **samedi 7, 14 et 21 décembre de 17h-18h30 à St Lubin de Rambouillet** :
 - Vêpres Solennelles, enseignement, Salut du Saint Sacrement et Confessions (proposées dès 17h).
 - **Samedi 7** : *Notre Dame de Paris, l'espérance de tout un peuple*, (Elisabeth Cazin)
 - **Samedi 14** : *La liturgie de l'Avent, chemin d'espérance*, (Père Louis Ménard)
 - **Samedi 21** : *La Vierge Marie, témoin d'espérance*, (Père Vincent Van Geirt)

► Pèlerinage diocésain à Lourdes du 21 au 26 avril 2025

Le pèlerinage à Lourdes du diocèse de Versailles est organisé pendant 5 jours durant la deuxième semaine des vacances scolaires de printemps, du lundi 21 au samedi 26 avril 2025. **Les inscriptions sont ouvertes !** Le thème pour cette année est : « *Avec Marie, pèlerins d'espérance* » !

Dans les moments les plus tragiques de l'Évangile, Marie a cru en la fidélité de Dieu. Du pied de la croix de son Fils jusqu'au matin de Pâques, elle a traversé l'épreuve et la douleur mais a gardé confiance. Marie renouvelle l'espérance des pèlerins et les invite à mettre leur confiance en son Fils.

Aller en pèlerinage à Lourdes est une belle démarche d'espérance : nous venons prier Marie et déposer devant elle ce qui pèse en nos vies et ce qui nous tient à cœur. Ainsi certains viennent à la grotte, ayant perdu tout espoir, et pourtant ils ont fait ce chemin. Et le miracle de Lourdes, c'est qu'ils sont rentrés chez eux ayant retrouvé la joie et l'espoir d'un avenir possible.

Marie, Notre-Dame de l'Espérance, priez pour nous !

✠ Luc Crepy

Renseignements et **inscriptions** sur le site du diocèse :
<https://www.catholique78.fr/services/pelerinage/lourdes/>

► Quelques mots sur la Crèche

En méditant la lettre apostolique *ADMIRABILE SIGNUM* sur la signification de la crèche du Pape François voici la crèche de l'Eglise de Gazeran qui reprend les signes évoqués dans un exercice d'imagination créative en soulignant ici deux points soulevés par le très Saint Père :

« 1. *Le merveilleux signe de la crèche, si chère au peuple chrétien, suscite toujours stupeur et émerveillement. Représenter l'événement de la naissance de Jésus, équivaut à annoncer le mystère de l'Incarnation du Fils de Dieu avec simplicité et joie. La crèche, en effet, est comme un Évangile vivant, qui découle des pages de la Sainte Écriture. En contemplant la scène de Noël, nous sommes invités à nous mettre spirituellement en chemin, attirés par l'humilité de Celui qui s'est fait homme pour rencontrer chaque homme. Et, nous découvrons qu'Il nous aime jusqu'au point de s'unir à nous, pour que nous aussi nous puissions nous unir à Lui. (...)*

4. *J'aimerais maintenant passer en revue les différents signes de la crèche pour en saisir le sens qu'ils portent en eux. En premier lieu, représentons-nous le contexte du ciel étoilé dans l'obscurité et dans le silence de la nuit. Ce n'est pas seulement par fidélité au récit évangélique que nous faisons ainsi, mais aussi pour la signification qu'il possède. Pensons seulement aux nombreuses fois où la nuit obscurcit notre vie. Eh bien, même dans ces moments-là, Dieu ne nous laisse pas seuls, mais il se rend présent pour répondre aux questions décisives concernant le sens de notre existence : Qui suis-je ? D'où est-ce que je viens ? Pourquoi suis-je né à cette époque ? Pourquoi est-ce que j'aime ? Pourquoi est-ce que je souffre ? Pourquoi vais-je mourir ? Pour répondre à ces questions, Dieu s'est fait homme. Sa proximité apporte la lumière là où il y a les ténèbres et illumine ceux qui traversent l'obscurité profonde de la souffrance (cf. Lc 1, 79). »*

Nous y ajoutons enfin une interprétation personnelle en invoquant une porte grotte car le Christ nous dit dans Jean (10-09) « Moi, je suis la porte. Si quelqu'un entre en passant par moi, il sera sauvé ; il pourra entrer ; il pourra sortir et trouver un pâturage. »

Enfin cette porte de forme orientale pour être en communion de prière avec les chrétiens persécutés d'orient.

Bel Avent à tous !